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Schulverein der Dorothea-Schlözer-Schule 
der Hansestadt Lübeck e.V. 

Jerusalemsberg 1-3 
23568 Lübeck 

Tel.: 122-86711 
 

Protokoll 
über die Jahreshauptversammlung des Schulvereins der Dorothea–Schlözer-Schule der 

Hansestadt Lübeck e.V. 
 
  
am 07.02.2024                                  Beginn: 15.00 Uhr                                  Ende: 16:02 Uhr 
 
Raum:  Schlözers 
 
Anwesende: Frau Siegel (Schulleiterin), Herr Dr. Lindner (1. Vorsitzende), Herr Schroeder (2. 
Vorsitzender), Herr Felkner (Kassenwart), Frau Yurtsev (Kassenprüferin), Herr Albrecht 
(stellvertretender Schulleiter), Frau Leopold (Gast), Frau Haster (Gast), Frau Harm (SV-
Vertretung) und Frau Uhl (Schriftführerin)  
 
Vorsitz: Herr Dr. Lindner 
 
Top 1: Begrüßung 

Herr Dr. Lindner eröffnet die Jahreshauptversammlung des Schulvereins und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 

 
Einschub: Preisverleihung 

Kurze Ansprache von Herrn Dr. Lindner und Übergabe des THEA-Preises von Frau 
Siegel an die Klasse FS21-3. 

 
Top 2: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 28.06.2023 

Das Protokoll vom 28.06.2023 wird einstimmig angenommen. Es wird festgestellt, dass 
der Aushang fristgerecht erfolgte. Die Veröffentlichung erfolgte auch auf der 
Homepage.  

 
Top 3: Tätigkeitsbericht der Vorsitzenden 

-Herr Dr. Lindner berichtet, dass 4 Klassenfahrten und 5 Schulfahrten durchgeführt 
wurden.  
-Die FS22-PiA ist die Klasse mit den meisten Anmeldungen im Schulverein.  
-Das „Grüne Klassenzimmer“ wurde planmäßig unterstützt. 
 
Herr Schroeder: Im Anschluss an den Tätigkeitsbericht 
-Bei Frau Näther nachhaken, bezüglich der Werbung auf Instagram für den Schulverein 
(Welche Werbemaßnahmen wurden bereits getroffen?) 
-Fragen an die SV-Vertretung Frau Harm, wie die Präsenz des Schulvereins bei den 
Schülerinnen und Schülern in den Fokus gestellt werden könnte. Frau Harm wird die 
Frage mit in die SV-Sitzung nehmen und zur Diskussion stellen. 
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Top 4: Bericht des Kassenwartes 

Herr Felkner erläutert den für alle vorliegenden Kassenbericht von 2022-2023 (siehe 
Anlage). Die Anlage wurde genaustens erläutert. Zusätzlich zu den Einnahmen aus 
Mitgliedsbeiträgen verwaltet der Schulverein zweckgebundene Spendengelder für die 
„Muschel“ (Kinderhospiz) sowie Stiftungsgelder (z.B. Dorothea-Stiftung). 
 
Die Entwicklung der Mitgliederzahlen des Schulvereins von 2013-2022 (siehe auch 
Blockdiagramm in der Anlage) zeigt, dass die Anzahl der Arbeitgeberinnen und 
Arbeitgeber, die Mitglieder im Schulverein sind, im vergangenen Schuljahr leicht 
gesunken ist (45 Mitglieder 2013/14, 42 Mitglieder 2014/15, 45 Mitglieder 2015/16, 43 
Mitglieder 2016/17, 32 Mitglieder 2017/18, 41 Mitglieder 2018/19, 43 Mitglieder 
2019/20, 42 Mitglieder 2020/21 und 2021/22 und 40 Mitglieder 2022/23).  
Die Anzahl der Lehrerinnen und Lehrer, die dem Schulverein beigetreten sind, ist 
wieder leicht gestiegen (44 Mitglieder 2014/2015, 47 Mitglieder 2015/16, 47 Mitglieder 
2016/17, 46 Mitglieder 2017/18, 43 Mitglieder 2018/19, 41 Mitglieder 2019/20, 44 
Mitglieder 2020/21 und 47 Mitglieder 2021/22 und 49 Mitglieder 2022/23).   
Die Zahl der Schülerinnen und Schüler, die Mitglieder im Schulverein sind, ist gestiegen 
(172 Mitglieder 2013/14, 146 Mitglieder 2014/2015, 137 Mitglieder 2015/16, 139 
Mitglieder 2016/17, 124 Mitglieder 2017/18, 118 Mitglieder 2018/19, 122 Mitglieder 
2019/20, 108 Mitglieder 2020/21, 68 Mitglieder 2021/22 und 75 Mitglieder 2022/23).  
Die weitere Erhöhung der Mitgliederzahlen im Schulverein durch gezielte Maßnahmen 
ist weiterhin das Ziel (siehe Top 8). Dies ist unbedingt erforderlich, damit z.B. 
Klassenfahrten auch weiterhin finanziell unterstützt werden können. 
 
Herr Schroeder weist auf Stornogebühren hin. 
Beim Eintritt in den Schulverein ist zu darauf zu achten, dass ein Ende der geplanten 
Mitgliedschaft eingetragen wird, da sonst - bei Angabe „bis auf Widerruf“ – der Beitrag 
so lange eingefordert wird, bis seitens des Mitglieds eine Kündigung erfolgt. Durch 
fehlende Kenntnis dieses Sachverhalts ergeben sich jährlich hohe Kosten (in 2022-
2023 118,48 €) für den Verein, der aus den Rückbelastungen der Lastschriften 
resultiert.  

 
Trotz der insgesamt niedrigen Mitgliederzahlen und damit verbundenem 
Spendenaufkommen werden die Schulklassen weiterhin aus sozialen Gründen nach 
Antrag bei Klassenfahrten und Projekten unterstützt.  
Weiterhin gilt, dass keine Überschüsse erwirtschaftet werden dürfen. Für Interessierte 
ist der Kassenbericht jederzeit einsehbar. 
 

Top 5: Bericht der Kassenprüferinnen (Frau Yurtsev) 
Es gibt keine Beanstandung hinsichtlich der Kassenführung (Kassenprüfung erfolgte 
am 22.01.2024) und des Einsatzes der Geldmittel (schriftlicher Bericht: siehe Anlage). 

 
Top 6: Entlastung des Vorstandes 

Es erfolgt die Entlastung des Vorstandes durch Herrn Albrecht stellvertretend für alle 
Mitglieder ohne Gegenstimme bei Enthaltung des Vorstands. 

 
Top 7: Planung für das neue Geschäftsjahr 

-Veröffentlichung des Bildes über Instagram von der Preisübergabe (Thea-Preis) 
 
-Bei der Einschulung werden den Schülerinnen und Schülern wieder an einem 
Informationsstand über den Schulverein informiert. Anmeldeformulare liegen aus und 
die Versorgung mit Getränken soll wieder stattfinden. 
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Top 8: Anfragen und Anträge 
-Herr Felkner stellt einen Antrag, im Namen von Frau Bromeis, auf Unterstützung des 
Wahlkurses in der Fachschule für Sozialpädagogik in Form von 1000€ (siehe Anhang). 
Frau Harm (SV-Vertretung) berichtet als Teilnehmende des Projektes von Ihren 
Erfahrungen und den Inhalten. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
-Herr Albrecht stellt einen Antrag auf Unterstützung bei Werbemaßnahmen für den 
Schulverein an einem Informationsstand zu Beginn des Schuljahres 2024/25 (z.B. 
Getränke u.ä.) über 100 €. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
-Herr Albrecht stellt einen Antrag auf Unterstützung zur gesunden Ernährung (frisches 
saisonales Obst) mit dem die Schülerinnen und Schüler zu unterschiedlichen 
Jahreszeiten versorgt werden können über 200 €. Es werden zusätzlich 
Antragsformulare zur Mitgliedschaft im Schulverein ausgelegt. Der Antrag wird 
einstimmig angenommen. 
 
-Herr Schroeder weist die SV darauf hin, dass auch außerhalb der JHV Anträge 
möglich sind. 
 

 
Top 9: Verschiedenes 
  

Herr Dr. Lindner wird den Vereinsregistereintrag prüfen und ggf. Änderungen 
beantragen. 
 
Herr Schroeder erinnert an Neuwahlen bei der nächsten Sitzung. 
 
 

 
Die Sitzung wird um 16.02 Uhr durch den ersten Vorsitzenden, Herrn Dr. Lindner, geschlossen. 
 
 
Lübeck, den 07.02.2024 

    
 

 

(Angela Uhl, Schriftführung) 

 

Anlage: 
 
Einladung zur Jahreshauptversammlung des Schulvereins der Dorothea-Schlözer-Schule 
der Hansestadt Lübeck e.V.   
 
Anwesenheitsliste 
 
Kassenbestand des Schulvereins 2022/2023 mit Anlagen 
 
Bericht der Kassenprüferinnen 
 
Antrag auf Unterstützung des Wahlkurses in der Fachschule für Sozialpädagogik „Von der 
Naturerfahrung zur Nachhaltigkeit – Qualifikation zur BNE-Kita-Fachkraft“ in Kooperation mit 
dem Jugend- und Naturschutzhof Ringstedtenhof 

 

 


